



El peso de la producción de hormigón asfáltico caliente recaerá en la planta ubicada en el municipio de Sancti Spíritus. /Foto: Vicente Brito

Plantas de asfalto buscan alternativas

Carmen Rodríguez Pentón

Sin renunciar a la fabricación de las 25 892 toneladas de mezcla asfáltica caliente (HAC) planificadas para el año, una producción que no satisface la demanda provincial de los proyectos de construcción y reparación de viales, las industrias espirituanas asumen la producción de asfalto frío como un modo de aliviar los problemas de asfaltado y bacheo en algunos territorios.

Sancti Spíritus cuenta con tres plantas procesadoras ubicadas en el municipio cabecera, Trinidad y El Yigre, en Yaguajay. La espirituana es la que, tradicionalmente, mayor cantidad de mezclas para pavimento aporta a la provincia y cuando produce a toda capacidad se agiliza el proceso constructivo ya que su ubicación en el centro del territorio permite menos gasto de combustible.

De acuerdo con Humberto Valdés Escamilla, especialista principal de Balance Productivo en la Empresa de Construcción y Montaje Sancti Spíritus, el plan de la entidad es de 25 892 toneladas de asfalto caliente en el año y 5 000 toneladas de asfalto frío, lo que suma un total de 30 892 toneladas.

El mayor peso de esa producción, aseguró el directivo, recaerá en la industria de la cabecera provincial y, en dependencia de la disponibilidad de combustible y electricidad, el Micons tiene previsto el vertimiento de unas 19 000 toneladas de hormigón asfáltico caliente en la Autopista, la Carretera Central, el Circuito Sur, la Carretera de La Sierpe, el Circuito Norte, así como en otras vías de interés nacional.

A tono con las necesidades de la provincia, el tiro de la mezcla para inversiones tiene también como prioridad un vial de la fábrica de cemento Siguaney, la pavimentación de las obras en redes de Trinidad, además de obras sociales y otras inversiones de importancia económica, entre ellas los parques solares fotovoltaicos y el programa arrocero.

En un escenario marcado por las dificultades técnicas de las plantas y la carencia de insumos y combustible, las industrias de Yaguajay (todavía en fase de reparación) y Trinidad impulsan la fabricación de asfalto frío, algo que no es la solución ideal, pero compensa las carencias para producir la mezcla caliente y es, además, una alternativa para aliviar el deterioro progresivo de los viales espirituanos con acciones de mantenimiento y bacheo.

Mejoran centros educacionales del Plan Turquino

Reidel Gallo Rodríguez

Aunque no con la magnitud de otros años, debido a las carencias que enfrenta el país, la Dirección General de Educación en Sancti Spíritus tiene previstos este 2025 más de 3 100 000 pesos para la reparación y mantenimiento de centros educacionales enclavados en el Plan Turquino.

Julio Castillo Hernández, jefe del Departamento de Inversiones del sector en la provincia, expresó a *Escambray* que las principales acciones constructivas se realizarán en la Esbec Conrado Benítez, ubicada en la comunidad de Pitajones, Trinidad, y en la escuela primaria Juan Manuel Márquez,

de Jíquima, en Fomento.

En el centro trinitario, que tiene una matrícula de 78 estudiantes, está previsto invertir 2 700 000 pesos en el cambio de la cubierta de una parte significativa de la instalación, sustitución de la carpintería, de las redes hidrosanitarias y pintura; obra que, según la fuente, debe terminarse a finales de este 2025.

Mientras que en el centro educacional de Jíquima los trabajos se centrarán en la reparación y enchape de los baños, así como en la rehabilitación de otras redes hidrosanitarias y eléctricas, además de recibir los beneficios de la pintura.

La Dirección General de Educación en Sancti Spíritus cuenta con 55 instalaciones educacionales en el Plan Tur-

quino, de ellas 48 evaluadas de bien y el resto de regular.

Castillo Hernández añadió que, en medio de tantas limitaciones de materiales para la construcción, sobre todo de cemento y acero, en el 2024 se concluyó una inversión capital en la escuela primaria Miguel Calzada, de Topes de Collantes, con un costo de 3 350 000 pesos.

“En ese centro trinitario se impermeabilizó la cubierta, se repararon todas las redes hidrosanitarias y eléctricas, se enchaparon los baños, se cambió la carpintería y se rehabilitaron las áreas exteriores, además de la pintura a toda la instalación”, explicó el jefe del Departamento de Inversiones de la Dirección General de Educación en el territorio.

Refuerzan prevención contra el consumo de drogas

El seguimiento a este fenómeno se intensifica en los grupos vulnerables localizados, básicamente, en los municipios de Sancti Spíritus, Trinidad, La Sierpe y Yaguajay

Arellys García Acosta

Como parte del Ejercicio Nacional para la Prevención y Enfrentamiento al Tráfico y Consumo de Drogas, el sistema de instituciones de la Salud Pública en Sancti Spíritus refuerza, durante el mes de marzo, las acciones dirigidas a fomentar el autocuidado y la responsabilidad individual ante este nocivo fenómeno, con énfasis en grupos vulnerables.

De acuerdo con el doctor Jorge Luis Toledo Prado, coordinador provincial del Programa de Salud Mental y Adicción en la Dirección General de Salud, el seguimiento a la problemática es integral, y el nivel de atención primaria incluye la participación de los equipos básicos de Salud de los consultorios

del médico y enfermera de la familia y de los departamentos de Salud Mental, donde laboran psiquiatras generales, infantiles, psicólogos y otros profesionales y técnicos.

Las acciones poseen un enfoque de promoción y prevención, con una mirada diferenciada a los barrios y comunidades donde residen personas con algún tipo de adicción y otras con riesgo de padecerlas, indicó Toledo Prado.

El también especialista de primer grado en Psiquiatría subrayó que en el segundo nivel de atención, dígame Hospital Provincial Pediátrico José Martí, se han dispuesto camas diferenciadas en el servicio de Psiquiatría Infanto-Juvenil para el ingreso de pacientes que pudieran estar consumiendo drogas o notifi-

cados por alguna modalidad de consumo.

En el servicio de Psiquiatría del Hospital General Provincial Camilo Cienfuegos están creadas las condiciones para el tratamiento diferenciado a los enfermos con adicciones. Luego del egreso, estas personas continúan en seguimiento en sus áreas de salud, enfatizó el especialista.

Por su parte, el psicólogo Elvis Julio Rodríguez Fimia, jefe del Departamento Provincial de Promoción y Educación para la Salud (Prosalud), explicó que los centros educacionales, barrios e instituciones sanitarias devienen escenarios para la realización de talleres, charlas educativas, dinámicas grupales, conferencias de actualización y demostraciones.

La Enseñanza Media en Bastión Estudiantil

Sancti Spíritus fue la sede nacional del evento por los excelentes resultados y el arduo trabajo de la FEEM en la provincia

Gabriela Estrella Cañizares

El Bastión Estudiantil concluyó este sábado, luego de intensas jornadas relacionadas con la defensa en más de 40 centros educacionales. Sancti Spíritus fue la sede nacional de este evento, un mérito que obtuvo por los excelentes resultados de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media (FEEM) en el territorio.

Laniel Gómez Martínez, presidente nacional de la organización estudiantil, precisó: “Sancti Spíritus es una de las provincias con mejores resultados por el arduo trabajo que aquí realiza la FEEM, algo que nos motivó a elegir este territorio para ser la sede nacional del Bastión Estudiantil de la Enseñanza Media”.

Durante la semana los matutinos en los centros educativos que pertenecen a este nivel de enseñanza estuvieron intencionados hacia el Bastión. También los estudiantes participaron en actividades enfocadas en los primeros auxilios, de conjunto con la Cruz Roja, demostraciones de ejercicios para la defensa y habilidades del Cuerpo de Bomberos en el territorio, visitas al Centro de Criminalística y la Delegación del Minint, así como un panel sobre los efectos nocivos del consumo de drogas en los jóvenes.

Los estudiantes visitaron los museos, tarjas y centros de interés histórico más reconocidos de la provincia, se convocaron concursos y expusieron sociedades científicas, además de los diálogos con los miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana.



Se llevaron a cabo diversas acciones de preparación para la defensa. /Foto: Roberto J. Bermúdez

También se desarrolló un taller sobre derechos y deberes de los ciudadanos y rindieron homenaje a los mártires del Asalto al Palacio Presidencial y la toma de Radio Reloj, en ocasión del aniversario 68 de este hecho histórico.

El acto de clausura tendrá lugar este 15 de marzo en la plaza del Instituto Preuniversitario Urbano Honorato del Castillo, donde se realizarán las conclusiones del ejercicio y se reconocerá el trabajo de estudiantes y profesores involucrados en dicho evento.